

Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

EL DIARIO

Director Propietario

EMILIO CORREA URIBE

Se edita en la Tipografía "Variedades". Talleres propios.

Teléfono 2-6-6

Administrador

JUAN HURTADO C.

"Egdo. para curso libre de parte en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935"
Calle 18. Carreras 6°-7°

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, SABADO 14 DE SEPTIEMBRE DE 1935

NUMERO 1991

AÑO VII

LA NOTICIA POLITICA DE HOY

Una reunión del Comité Obrero. La Junta Directiva reformada. Pinto sale "espectacularmente". El lunes saldrá la plancha.- Abel Arias atacado por sus colegas.- Lo que vio y escuchó este cronista anoche, en dicha reunión.

Seguimos en nuestro propósito de dar informaciones políticas, basados en lo que vemos y oímos y recogiendo todos, abso-

UNA REUNION

Pasaba este Cronista, anoche a eso de las ocho, por la carrera octava, cruce con calle 17, cuando frente a un local, situado a pocos pasos de la esquina, vio a un grupo de obreros, que atentamente escuchaban las discusiones que en ese local tenía el "Comité Obrero", entidad que se ha organizado con el objeto de tomar parte en el próximo debate electoral.

Con la curiosidad que nos es peculiar, nos arrimamos hasta la puerta y allí estuvimos pocos minutos, hasta que uno de los caballeros que había dentro del local, con gran gentileza nos pidió que entráramos y gustosos accedimos, ya que estábamos seguros, podíamos obtener motivo para una Crónica.

Al pasar de la puerta, vimos que frente a una mesa pequeña, estaba la Directiva del Comité integrada por don Heliodoro Jaramillo, como Presidente, don Rafael Correa, Vice-presidente, don Fernando Alzate, vocal, don Marco Morales, vocal y don Roberto Grisales, como Secretario. Seguimos observando y pudimos ver allí elementos liberales, comunistas y uniristas. Había de todo y para ello podríamos dar nombres, pero no nos parece del caso.

En un pequeño mostrador tomamos asiento y atentamente escuchamos las discusiones, que al rededor del problema que hoy se enfrenta, se presentaban a cada instante. De lo que allí se trató queremos dar algunos detalles, pues otros los reservamos por temor de perjudicar a unos o a otros y nuestra misión es muy distinta.

El señor Alzate, miembro del partido "UNIRISTA" y hoy dentro del movimiento obrero, no sabemos qué tan genuino representante sea del obrerismo, propuso lo siguiente: Todo individuo que sea elegido para representar a los miembros del nuevo Comité dentro de la plancha de concejales, visitará los Sindicatos y no hará nada sin consultarlo, ya que ellos son los llamados a darle normas. Más o menos eso decía la Proposición y entonces el hoy Concejal Osorio Pinto, se mostró contrario a lo propuesto y manifestó que eso era imposible, que estaba de acuerdo en las visitas, siempre y cuando que los Sindicatos las hicieran, pero eso de imponerle o trazarle normas no era posible, ya que la ley no le permitía a los electores imponer sus puntos de vista a los elegidos. (En eso estamos de acuerdo con Pinto y declaramos que se mostró como un verdadero parlamentario).

Luego el mismo Alzate habló de conseguir de los candidatos y por anticipado sus renunciaciones, eso sí, sin fecha, para en caso de una mala actuación, presentarlas al Comité al H. Concejal, señalando de no prohibir las actuaciones del que así procediera. Aquí también intervino Osorio Pinto y manifestó que eso era imposible, ya que los cargos a los cuales se llegaba por elección popular no eran renunciables..... (Nuevo triunfo de Pinto)

Cuando éste intervenía con abundancia de razones, uno de los presentes, manifestó que estas discusiones embargaban el tiempo y que era indispensable hacer algo en concreto. Osorio replicó diciendo que él sólo quería ilustrarlos sobre algunos puntos, que tal vez no conocían, pero que si su presencia era molesta él estaba resuelto a retirarse y en medio de la sorpresa que su declaración produjo salió espectacularmente.

El Sindicato de Bavaria nombró su representante en el Comité, con amplias facultades para obrar, al señor Jorge Villegas.

LA PLANCHA

Se acordó que en la sesión que hoy han de celebrar los distintos Sindicatos de la ciudad, serán convenidos los nombres

El doctor Arango se retractó de su concepto sobre Olaya Herrera.- Hasta las dos se-

sionó la cámara.- Quedan solamente cuatro Ministros de los anteriores.- La Dirección Nacional del Liberalismo se solidarizó con el gobierno.- Varios.

DE NUESTRO SERVICIO PROPIO, EXCLUSIVO Y DIRECTO.

(Del Corresponsal Charria Tobar).

Las 14, y 30 hora de introducción).

Bogotá, 13.

DIARIO.—Pereira.

Está prácticamente terminado el incidente entre los doctores Enrique Olaya Herrera y José Miguel Arango, debido a que el último declaró que no tuvo intención de dudar del patriotismo del doctor Olaya en sus gestiones internacionales.

—La Cámara sesionó anoche hasta las dos de la madrugada. El lunes próximo termi-

nará la discusión acerca de pacto de Río de Janeiro.

—El Gabinete presentó su renuncia colectivamente esta mañana. Se asegura que solamente quedarán en sus carteras los ministros de Gobierno, doctor Darío Echandía; de Guerra, doctor Benito Hernández Bustos; de Comunicaciones, doctor Hernán, Salamanca y de Agricultura y Comercio, doctor Guillermo Londoño Mejía. Suenan insistentemente para las carteras de Hacienda, el doctor Hector José Vargas y para la de Educación Pública, el doctor Carlos Lozano y Lozano, quien es candidato segurísimo.

—Está plenamente confirmado el viaje del doctor Jorge Soto del Corral, para Londres, a donde va como Minis-

tro diplomático de Colombia.

EL COMITÉ ES CONCRETADO POR ALZATE

Luego el "compañero" Alzate, manifiesta que quiere concretar al Comité, sobre si el asunto es definitivo o no, ya que él necesita saber si mediante el acostumbrado papeleo y después de que notas van y vienen ellos harían algún arreglo con la Junta Liberal, desistiendo del movimiento y a esa pregunta responde don Heliodoro Jaramillo, manifestando que aun cuando se les ofreciera formar toda la lista de la Junta, con candidatos pertenecientes al obrerismo se podría desistir de ese movimiento..... Así que el asunto es definitivo y no hay más que hablar.

HELIODORO CONTRA ABEL ARIAS

Luego se hace mención de los distintos reportajes que nosotros hemos publicado y don Heliodoro se refiere al de don Abel Arias, al cual hace varios cargos. Primero le dice que él ha dañado todo, haciendo una cosa en la Junta y dándole a ellos datos contrarios. Arias le responde que él sólo ha querido obrar con absoluta honradez y defender su nombre, que en lo que se refiere a Comité éste debe asumir su propia defensa. El mismo Jaramillo manifiesta a Arias, que él en su reportaje los ha mostrado como faltos de disciplina y que eso no está bien. La discusión se alarga un poco y a eso de las diez se levanta la sesión, después de haber acordado una nueva "tenida" para esta noche.

EL LUNES

Entrevistaremos a varios elementos partidarios de la Junta y los cuales salen mañana en comisión de propaganda a los campos, para traer de allí recogidas de labios mismos de los electores campesinos, su impresión sobre el momento político.

Pe—Pe.

traordinaria, celebrando los 20 años de su existencia que hoy se cumplen desde el día en que fundó dicho periódico el doctor Enrique Olaya Herrera. Sus páginas están llenas de selectísimo material.

—El doctor Elías Abad Mesa, actual vicepresidente de la Cámara fue electo anoche miembro del Consejo de Estado, en reemplazo del doctor Pedro Atejo Rodríguez, quien pasó a la Corte Suprema de Justicia.

—La dirección nacional del liberalismo se declaró absolutamente acorde con los doctores Alfonso López y Enrique Olaya Herrera en el curso del debate internacional y por las gestiones realizadas por estos excelsos conductores. El doctor Carlos Arango Vélez, miembro de la dirección ha manifestado que explicará en el Senado el porque su firma en la moción de aprobación.

—El Diario Nacional lanza hoy una colosal edición ex-

traordinaria, celebrando los 20 años de su existencia que hoy se cumplen desde el día en que fundó dicho periódico el doctor Enrique Olaya Herrera. Sus páginas están llenas de selectísimo material.

—Colombia cedió todos sus votos en favor del Ecuador para la elección de miembros del Consejo directivo de la Liga de las Naciones.

—Hoy se reunió el Congreso Nacional de Cafeteros, parece que será modificado el actual contrato existente con el gobierno, en el sentido de que este tenga mayor intervención, de lo contrario el gobierno buscará la manera de que se encuentre la rescisión de ese contrato, ratificando el convenio comercial con los Estados Unidos.

Charria, Corresponsal

Debates Edilicios

A las cinco y treinta y cinco minutos de la tarde, ayer, se reunió el concejo bajo la presidencia de los vocales Vallejo y López.

Concurrieron los señores Alcalde, Personero y Tesorero Gerente.

De acuerdo con el informe rendido por la tesorería el municipio cede una manzana en lote de terreno de su propiedad, vecino de la Julia para establecer la Granja Agrícola Escolar y se gestiona la partida de quinientos pesos para auxiliarla.

Se comisionó al Tesorero para que se entienda con el doctor Ramón Correa en el sentido de visitar el local que ofrece el primero para almacenar de materiales y que la Notaría primera continúe funcionando en el lugar en donde está para seguir la tradición de esas oficinas.

El señor Síndico del Hospital pasa una cuenta por \$ 49.20 por valor de las drogas y demás servicios que la Clínica Carvajal le prestó al trabajador Ramón Elías Carvajal quien contrajo una fiebre maligna en una de las alcantarillas del acueducto. El señor Personero explica que si enfermo se ordenó hospitalizarlo, pero hubo una mala interpretación y lo llevaron a la Clínica.

Habla el ex-alcalde de Salamina, víctima del régimen actual

Salamina, 14 Septiembre de 1935.

Disrio.—Pereira.

Infinitamente agradecido para con el único paladín del liberalismo en el Departamento, Tránsito espero justicia que señalará a su tiempo los verdaderos asesinos.

ROBERTO GOMEZ M

Se ordena pagar la cuenta y ratificar al señor síndico que en lo sucesivo ponga más cuidado en la clasificación de los enfermos.

Anuncia el doctor Campo Posada que de acuerdo con la Ley hace uso de los 15 días de vacaciones remuneradas y que en su reemplazo deja al subdirector de la Unidad Sanitaria, doctor Uribe Ruiz.

En el nuevo Asilo de Mendigos ocurren cosas curiosas: del de Ancianos pasaron tres al otro para cañarlos, por cuanto los primeros dizque estaban locos y le ponían mucho pereque al señor Jaramillo.

Según lo informó un empleado del municipio el asilo de mendigos se dio al servicio (Pasa a la 6°)

No acepte imitaciones por una pequeña diferencia de precios!

Pida «BARRAGAN»

La mejor POLVORA del mundo!

ALFONSO MEJIA M. & Cía.

Distribuidores para el occidente de Colombia.

Pereira.

Sábados literarios de 'El Diario'

Ultimo Disparatorio de Alberto Mosquera

Disparatorio del Mosaico de las mujeres de mi ayer

Julia,
mi novia vieja,
de niñez
compañera en la fobia
de leer los cuentos de
Calleja.

Eugenia,
la ins-gura
Eugenia en mi memoria,
por quien
perdí
mi vocación de cura
y de quien luego
hasta perdí
la historia.

Vino
otra Eugenia luego....
—Eugenia hubo dos—
Pero fueron:
la Una un "hasta luego"
y la Otra
un "adios!".

Todavía
un ingenuote,
de ilusiones tranquilas,
era
yo,
cuando llegó Mercedes
y me trajo
un bigote
y sembró pubertad
en mis axilas.
En mi vida,
esta Mercedes fue
el jalón
de partida
que jamás he olvidado
Mi religión
me la volvió pescado
y fue Mercedes
quien perdió
mi fé.

Y
después
fue María....
Silenciosa, con llantas
insensibles,
sin huellas,
llegó y pasó por mi existencia
un día....
Como
Marías hay tantas,
difícil me sería
saber

cuál fué de ellas....
Pero
hubo una María....

Elvira,
Margarita,
Julia,
Marta Lucía....
Si fuera una mentira
Ah! qué busno sería
y qué cuerdo
que no hubiera existido
la buena
y dulce Elvira:
aquella
muchachita
que hace ocho años me dijo:
—"Quédate, tú: mi amor,
con mi recuerdo,
yo me quedo con tu hijo..."
Y sin embargo
la recuerdo apenas!
Y Elvira
fué mi amparo,
cuando la Vida la tiraba
en paro
y siempre
echaba senas!

Las otras:
Margarita,
Julia,
Marta Lucía,
son boyas luminosas
de mi antigua bahía.
Boyas
como luceros
que cayeron
al mar
en mis riberas
y marcaron la ruta a los veleros
de mis viejas
Quimeras.

Y Carmen....
Se me antoja
que la lejana
y mansa
Carmelita,
vale la paradoja
de una alegre
añoranza
En mis recuerdos,
frivolos
y ariscos,

dejaron sus palabras
la cicatriz
que deja entre los riscos
un camino
de cabras.

Desde
mi olvido
franco,
Carmelita,
te consagro un recuerdo
de minuncias:
tenías
los dientes
del marfil más blanco,
pero
las uñas
sucias.

Esther....
Cualquier muchacha
Que se dió al estricote.
(Probemita sencillo....)
Ojinegra, trivial
y vivaracha,

por
quien tuve
s garrote
dos lances
y al cuchillo....

Hermelinda....
Elemental
y fiel
como una perra.
Me quiso o o un Mayo....

Cuando
yo fui Manbrú.
"Manbrú
que fué a la guerra"
que hubo
en el Putumayo
diz: que con el Perú

La he olvidado
a retazos,
pues no he tenido
afán.

Hermelinda
fué tan buena
que encontré entre sus brazos
talvez
una docena
de reacciones de Kaut....
Y

entre toda esta historia
y este caos
de añoranza
en
que me pierdo,
mi memoria
restaura
puro, inviolado,
tu Recuerdo,
Laura!
ALBERTO MOSQUERA.

Medellin, junio 19 de 1935.

Decía la madre al niño....

Decía la madre al niño:
—Milagro de nieve y sol,
lucero que iluminabas
mis senderos de fulgor.

Capulló de Abril fragante,
cándido jazmín en flor,
ofrenda de luz y gracia,
de ternura y de ilusión....

¿Qué hice yo por merecerte,
niño mío, qué hice yo?
Aún tengo en los ojos lágrimas
de sorpresa y de emoción!

Tú no sabes mi alegría
cuando escucho con fervor
cómo late junto al mío
tú pequeño corazón....

Y cuando me miras fijo
y siento el suave calor
de tus manos chiquitinas,
digo la misma oración
que diría si en mis brazos
estrechara al Niño Dios!

ANA MARIA MARTINEZ SAGE

ROMANCE

La rosa de frío, prieta
en su esfera endurecida,
perfecta, flor rigurosa;
tan alta en la luz del día
que nadie pueda tocarla.

Transparente maravilla,
gozo de hielo desnudo,
Atmósfera distraída
—Pura— sobre un campo obscuro
donde un río de ceniza
quemaba los jardines. Mirame
flor: desde el papel, tranquila;
primav-ra acumulada
en la penumbra vivísima.
Así para siempre vana,
invisible sin orillas
te quiero espejo de un sueño
feliz en su mediodía
de intacta claridad.
Paciente, no; flor esquiva;
que nadie te toque nunca;
anima de hielo o gula
de estío; acida o madura,
eterna en tu árbol de espinas.

RICARDO E. MOLINARI

EL GUANTE

[De Schiller]

En el circo se hallaba, de sus fieras
el combate esperando, el Rey Francisco.
En derredor los nobles de su corte:
en las altas tribunas
cual hermosa corona,
se agrupaban en círculo las damas.

Levantó un dedo el Rey, y a aquella seña
se abrió la jaula, y con andar pausado
apareció un león que, mudo y cauto,
una mirada paseó en redondo,
bostezó largamente,
sacudió la melena,
los miembros estiró y al suelo echóse.

Nueva seña hizo el Rey: en el instante
una segunda puerta
giró, y de un salto se lanzó a la arena
con ímpetu salvaje, enorme tigre.
Miró al león: rugió con altas voces;
arco medroso haciendo de su cola,
fustigóse los flancos;
sacó la lengua; con horrible giro
rondó al león, gruñendo pavoroso,
y con sordo rorcar se echó a su lado.

Otra seña dió el Rey, y a un mismo tiempo
dos puertas dos leopardos vomitaron.
Anhelosos de lucha,
lanzaronse resueltos sobre el tigre,
que con sus zarpas fieras los agarra.
Un rugido lanzando,
se irguió el león: silencio por doquiera,
y en torno suyo las felinas bestias,
con su sed de sangre ardiendo, se tendieron.

En aquel punto mismo,
de lo alto de los palcos a la arena,

en medio de las fieras cae un guante,
de primorosas manos desprendido.

Y a Delorges, el noble caballero,
con burlesca manera,
vuélvese la princesa Cunegunda:
—"Noble señor, —le dice—
si es vuestro amor tan grande y tan ardiente,
cual sin cesar me lo venís jurando
al circo decendad, traedme el guante!"

Con rápido ademán el caballero
baja, y con firmes pasos,
al espantable círculo se llega, y de en medio
de los monstruos feroces toma el guante
su mano temeraria.

Y con asombro y con pavor los nobles,
las encumbradas damas lo contemplan,
cuando, sereno, con el guante torna,
y su alabanza va de boca en boca,
Más con sonrisa tierna, que promete
un mucho de venturas ya cercano,
recíbelo la bella Cunegunda.
Y él, su guante arrojándole a la cara:
—"Os dispense señora, —ativo dice—
del galardón!" Y vuélvele la espalda.

GABRIEL LATORRE.

Almacén «Estrella» DE NESTOR ILIAN

Especializado en el ra
mo de artículos finos
para caballeros,
Surtido completísimo
a precios sin competen
cia.

Teléfono 869
Plaza de Bolívar.

Tenga presente este número 294

Llamando usted a la Empresa
Chevrolet teléfono 294 queda
rá plenamente satisfecho; sus
magníficos carros, y sus co
rrectos choferes le dan a us
ted toda clase de garantías.
Teléfono 294. — Plaza de
Bolívar.

Vidrios gruesos para mostra
dor. Droguería de Jorge Gu
tiérrez.

Faltan

16 días

para llegar al
Nº 2.000.

52 páginas.

5.000 ejemplares

10 centavos.

A los señores constructores les ofrecemos

Cemento "Titán"
Baldosas de Vidrio
Azulejos de Porcelana
Baldosas de Cemento
Cerámica para pisos

Hierros para Construcción
Zinc liso y corrugado
Cemento blanco
Inodoros, bañeras, labaplatos etc.
Tubería negra

SIMON VELASCO.
PEREIRA.

EDITORIALES

DIA A DIA

Malas compañías

Hemos guardado una discreta actitud de imparcialidad ante el pequeño apartamiento de las fuerzas liberales de esta ciudad, representadas en un fuerte sector obrero por un lado y en la Junta Liberal, electa y constituida según los estatutos que rigen en Caldas. Hemos seguido con especial detenimiento las actividades de uno y de otro bando y hemos clamado angustiada e inutilmente porque se realice la unión entre ambas tendencias. Ese llamamiento lo repetimos ahora con mayor ahínco, porque consideramos demasiado grave para nuestra Causa una disensión interna, que nadie sabe a que extremo puede conducirnos.

Tenemos si que hacer un reparo a las corrientes obreras liberales, que se han merecido nuestra mejor devoción y nuestro mayor respeto, dentro de su organización de última hora, es decir dentro de su corriente alejada de las directivas del partido, no podemos mirar ni con buenos ojos, pero ni aún con ojos indiferentes la concurrencia y el partir de un con fite con ciertos elementos de pésimos antecedentes políticos, que se han bautizado en corrientes comunistas, socialistas y uni-istas. Ya sabe el obrerismo liberal de Pereira a quienes nos estamos refiriendo y es inútil advertirles que ese camino que hoy llevan—con esa a a compa-

ñas—es un mal camino que puede conducirlos a extremos equivocados y sembrados de espinos.

Nosotros sabemos que el liberalismo obrero de Pereira es un núcleo muy respetable, muy bien constituido. Sabemos q' nunca ninguno de sus componentes ha pretendido formar disensiones fatales para el gran poderío de la Causa que es el partido de Gobierno, pero encontramos ahora que elementos advenedizos, de ideas corrosivas, han venido a acampar en la vieja tolda roja y esos señores que traen programas funestos de odio de clase y de inquietantes sistemas, no pueden ser quienes vayan a acompañar a los obreros liberales, que deben abrir los ojos y mirar con detenimiento el borde del abismo en que hoy se encuentran por culpa de quienes mañosamente, con sigilo de serpiente, han venido arrimándose poco a poco a una organización obrera respetable en sus anhelos y d' matrícula indiscutible en las mejores páginas del partido liberal.

Ojalá que el comité obrero que se ha merecido de nuestra parte tan repetidas muestras de cordialidad, medite en lo perjudicial que puede resultarle para sus campañas futuras, el que estas de ahora vayan a organizarse en «malas compañías».

Habla el líder Osorio Pinto

Pereira, septiembre 13 de 1935.

Señor Director de

"EL DIARIO"

Presente.

Muy estimado amigo:

Me permito enviar a usted esta carta para que se digne darle publicidad en su muy leído Diario.

Anoche, cuando leí "El Diario" me causó honda impresión al leer las declaraciones de mi apreciado amigo don Abel Arias, miembro de la Junta Liberal y representante de los obreros en ella. Digo honda impresión porque dió a entender que ha sido desleal con el obrerismo y con sus mismos miembros colegas de la Junta, porque dice en su reportaje que al obrerismo sí se le ofrecieron tres renglones, cosa que el no avisó a los obreros y sabiendo él que solo se exigían dos renglones para el próximo cabildo eso sí que fueran efectivos y candidatizados libremente por él que era el representante y no que fueran a hacer comodines contra la voluntad obrera.

Dice don Abel, que fueron ofrecidos tres renglones a la hora de nona díjese por que habían roto las relaciones, mas adelante dice, que no ha dejado de pertenecer a la Junta, que él lo que a hecho es ponerse al margen de las discusiones. No se acordará don Abel del relato que hizo a un crecido grupo de obreros, sobre la manera como se habían manejado los demás miembros de la Junta con él?

¿No recuerda que los obreros creímos sus informaciones y que por eso le iniciamos que se retirara después de que protestara enérgicamente contra las declaraciones poco comedidas para la colectividad obrera; contra la intransigencia antiliberal, porque de esa manera que-

daban violentadas los estatutos del partido, porque quedaba aseada la democracia del pueblo que aspira el mejoramiento moral y material dentro de los postulados del liberalismo?

A los obreros no se nos dió que habían tenido galantería en la Junta para dar la representación que por derecho le corresponde al obrerismo, al contrario que estaban herméticos para postular a su capricho y que daban a entender que a los obreros se les podía negar el derecho.

Esto dió motivo para que los obreros protestáramos y para que hoy aquella columna de taller sea un solo cuerpo, una sola voz, un solo hombre que se yergue como un gigante.

Don Abel podrá ser miembro de la Junta pero ya con sus actuaciones que son la legítima culpa de la división del partido y que por falta de prácticas no supo conservar lo que no necesitaba defender como dicen, así es que él mismo manifestó no volver a la Junta díjese porque no podía hacer nada allí y entonces el obrerismo empezó a organizarse y de una manera automática se preparó en un momento para ponerse en el punto de apresto; ya todo se mueve sin el mayor esfuerzo; el ánimo está lubricado con la sangre del espíritu; todo obrero que está frente a este movimiento siente en su cerebro una cat-rata que bulle de ideas infinitas; tiene en

Un día aciago y funesto Nadie sabe una racha lo que perdimos.....

Un día aciago y funesto Nadie sabe una racha lo que perdimos.....
de tisis vendió en Santa Rosa —hay para siempre— al dulce Abrahancito, histórico atorrante, medio chifado que iba de pueblo en pueblo, contando sus anécdotas mentirosas y en eterna-pelea con una tropa maldecida de muchachos, que le hacían los peores oprobios! Vino después de éste Juan de la Cruz Herrera, a quienes gentes de perversos oficios resolvieron denominarle con el alias de "Fri soles" no sabemos porqué motivo, succuando a fuer de cronistas inquietos hemoslo averiguado «hincada e infructuosamente... A nuestro gran "Fri soles" se lo llevó la policía que es ocioso y cruel: Nos quedaba de reemplazo otro. Lo recuerda todavía emocionado el pueblo entero. Servía de hazmerreír de chiquillos y aún de gentes grandes. Su manía consistía en decir cosas y cosas de sí mismo. Con un grueso y nudoso palo en sus manos (porqué los locos andarán siempre

con un palo en la mano?) andareguiba por calles y plazas... Las gentes cuando le veían pasar sonreían con picarona malicia....

Pero anda con nosotros la desventura. Un día —como Abrahán, como Juan de la Cruz, como tantos— el buen muchacho se fué hacia otras tierras de la cordillera. Allí sentó plaza. Vino la competencia y en reñida lid rodaron con su exhausto prestigio Jacintico, el viejo de la tristeza infinita y Pedro el terciador, que con su eterno canasto, decía por unos centavos el sermón de los casados. El loco nuestro también echaba discursos. Era su manía, su vieja manía. Después se escondió tras de unas X. X. X. Pero las gentes perversas que no faltan en este picaro mundo, dicen que no son tres equis, que son más bien tres cruces. Esas tres cruces fatales que señalan las reacciones mé dicas, en el proceso cumplido del último periodo....

Pobre loco... Nadie sabe lo que perdimos....

Benjamín Angel Maya.

Ofrece a usted el mejor servicio en el ramo de transportes. Carros magníficos y que salen siempre a la hora convenida. Para su comodidad ocupe preferentemente la Empresa de Transportes "La Patria".



MANZANES
DICIEMBRE
1933

Droguería y Farmacia de Castaño Uribe & Cia.

Pereira—Cartago—Anserma nuevo.

Drogas frescas. Precios bajos. Contamos con el mejor despacho de fórmulas. Magníficas condiciones. OCUPENOS.

Servicio a domicilio.

Teléfono en Pereira 5-8-3

Materiales para dentistería. Droguería de Jorge Gutiérrez

Atento servidor,
RICARDO OSORIO PINTO

Todo pasa de moda menos el Bombón Colombina

CAMILO ISAZA P.

vende tres casas bien situadas, de magníficas comodidades y una finca en «Dosquebradas» a veinte minutos de la ciudad. Si le interesa llame al teléfono 93 62 calle 22 (entre carreras 6ª y 7ª).

'CONQUISTADOR'



Gran Extraordinario DEL VALLE

\$ 100.000.00

Para el doce de octubre próximo.

FELIX GIRALDO P. Agente.

"Lotería del Valle, única del país que repite el sorteo, siempre decimos quien gana el mayor."

Almacén «Estrella» DE NESTOR ILIAN

Especializado en el ramo de artículos finos para caballeros, Surtido completísimo a precios sin competencia. Teléfono 869 Plaza de Bolívar.

Tenga presente este número 294

Llamando usted a la Empresa Chevrolet teléfono 294 quedará plenamente satisfecho; sus magníficos carros, y sus correctos choferes le dan a usted toda clase de garantías. Teléfono 201. — Plaza de Bolívar.